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El senador Francisco 
Huenchumilla informó a la 
región que el suministro de 
agua potable del APR Illaf – 
Esperanza, en el sector Ma-
quehue de Padre Las Casas, 
se encuentra nuevamente 
en funcionamiento. Ello, 
luego que 461 familias, 4 es-
cuelas, un jardín infantil y el 
propio Hospital de Maque-
hue denunciaran en octubre 
de 2024 el cese de servicio 
por más de un mes, siendo 
abastecidos por camiones 
aljibe.

Ya en noviembre, el sena-
dor alertó a la opinión pú-
blica sobre la situación, y en 
oficio a la ministra de Obras 
Públicas Jessica López, vía 
mesa del Senado, solicitó 
conocer los detalles de las 
reparaciones de emergen-
cia, así como el estado de 
avance del denominado Sis-
tema de Mejoramiento Inte-

gral solicitado por la Direc-
ción de Obras Hidráulicas.

Ahora, iniciado 2025, el 
legislador constató que 
las obras de reparación de 
emergencia fueron com-
pletadas, y que, si bien el 
suministro de agua potable 
regresó, enfrenta algunas 
dificultades técnicas.

La respuesta
El legislador comunicó 

que la Dirección Nacional de 
Obras Hidráulicas del MOP, 
“cuya respuesta correspon-
de a los primeros días de 
diciembre de 2024, se limi-
tó a señalar que el contrato 
de prestación de servicios 
de reparación del SSR Illaf 
Esperanza se encontraba en 
ese momento en ejecución”.

Para complementar lo in-
dicado por el Ministerio, el 
senador indicó que “como 
ha pasado más tiempo, nos 
comunicamos con personas 

del sector y con la encarga-
da del APR Illaf-Esperanza, 
Elisa Jaramillo. Nos indica-
ron que el servicio ya en di-
ciembre estaba reanudado, 
pero que el servicio no fun-
ciona a toda su capacidad”.

En específico, el legisla-
dor indicó que “si bien la 
reparación de emergencia, 
ejecutada y completada, 
consistió en la reposición 
de bombas, ahora una con-
junción de elementos como 
la baja del nivel de las aguas 
en verano, o los filtros del 
sistema que cumplieron 
totalmente su vida útil y 
deben ser limpiados dia-
riamente, más de una vez, 
generan un nivel de produc-
ción de agua bastante por 
debajo de lo normal”, dijo el 
legislador.

De esta manera, el par-
lamentario indicó que “los 
vecinos están actualmente 

Senador Huenchumilla informa estado actual de funcionamiento 
del APR Illaf – Esperanza de Padre Las Casas: vecinos cuentan 

con suministro, pero el sistema atraviesa “dificultades”
El legislador, ya en el mes de noviembre, alertó sobre la situación de 
461 familias, así como el Hospital de Maquehue, que se encontraban 

sin suministro de agua potable y eran abastecidos por camiones 
aljibe. Ya a fines de 2024 el fallo fue solucionado en lo crítico y los 
vecinos cuentan con suministro. Ahora, informan desde el APR, el 

servicio funciona, pero con algunas dificultades técnicas que serán 
solucionadas mediante el Proyecto de Reparación Integral, puesto en 

licitación el 31 de diciembre y a la espera de recibir oferentes.

expuestos, todos los días, 
a cortes programados mo-
mentáneos para cumplir 
estas tareas, así como a pro-
blemas de baja presión de 
agua”.

Estas dificultades, indica 
el parlamentario, se espera 
que “puedan ser abordadas 
mediante la ejecución de un 
programa de mejoramiento 
integral, solicitado por la 
DOH y que consta de más 
de dos mil millones de pe-
sos para su financiamiento, 
montos que fueron auto-
rizados y cuyos trabajos 
iban a ser licitados a fines 
de 2024, según indicaba el 
oficio respuesta del MOP”, 
planteó.

“Ahora, desde el APR Il-

laf-Esperanza nos indican 
que el 31 de diciembre el 
proyecto de mejoramiento 
integral se anunció en licita-
ción, por lo que ahora están 
a la espera de oferentes para 
que los trabajos puedan co-
menzar”, complementó.

Mensaje
Finamente, el legislador 

valoró que “los vecinos ya 
pudieron solucionar su pro-
blema más grave. Si bien la 
ejecución del programa de 
mejoramiento integral es 
algo que puede llevar un 
cierto tiempo más, estare-
mos pendientes para acom-
pañarlos y colaborarles en 
caso de nuevas emergen-
cias con el sistema de abas-
tecimiento”, puntualizó.

El parlamentario por la 
región de la Araucanía, Jor-
ge Saffirio Espinoza, busca 
conocer cuáles son las me-
didas de seguridad y la ca-
pacitación que realizan las 
brigadas de emergencias a 
sus trabajadores, produc-
to del trágico incendio que 
terminó con la vida de cua-
tro personas en Los Sauces. 
Además el congresista valo-
ró el trabajo de la fiscalía y 
las policías al detener a la 
presunta autora de este in-
cendio. 

“Es realmente compleja la 
tragedia que ha ocurrido en 
la región de la Araucanía, 

donde lamentablemente fa-
llecieron cuatro personas. 
Es por ello que queremos 
conocer, si es que los bri-
gadistas que enfrentaron 
este incendio contaban con 
las medidas de seguridad 
correspondientes, para 
ello revisaremos el marco 
regulatorio de este tipo de 
empresas”, señaló el parla-
mentario, Jorge Saffirio. 

“Además solicitaremos 
toda la información necesa-
ria al Ministerio del Interior, 
para que por su intermedio 
SENAPRED responda de las 
exigencias de estas entida-
des y lo mismo buscamos 

con la Corporación Nacio-
nal Forestal”. 

Asimismo agregó “valoro 
el trabajo de las policías en 
conjunto con el ministerio 
público, quienes lograron la 
detención de una presunta 
autora de este trágico si-
niestro, esperamos que si 
se logra comprobar la res-
ponsabilidad, se cumpla 
con todo el rigor de la ley, 
para que este tipo de he-
chos no sigan ocurriendo. 
Desde el Congreso segui-
mos trabajando, para que 
las penas de estos delitos 
puedan aumentar”. 

Finalmente el diputa-

Diputado Jorge Saffirio busca fiscalizar y 
regular a brigadas de emergencias privadas 

tras fatal incendio en Los Sauces
Lo anterior producto de la muerte de tres funcionarios de una 

brigada de emergencias privada, Serfonac, que presta servicios para 
la CMPC, producto del incendio forestal en Los Sauces.

do Jorge Saffirió enfatizó 
“esperamos tener a la bre-
vedad la respuesta a esta 
fiscalización, porque la 
temporada de incendios fo-
restales continúa y no que-

remos seguir lamentando 
más muertes. Esperamos 
que el Gobierno ponga to-
dos sus recursos en enfren-
tar y prevenir todo tipo de 
incendio forestal”.
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